

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 31 DE ENERO DE 1905

NUMERO 802

MAURO R. FERNANDEZ
Médico y Cirujano

Despacha de 12 m. á 3 p. m.
En su oficina calle 4a. Sur,
frente al Banco de Costa Rica

Enero 7.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briccio**
REDACTORES,
Leonidas Briccio, Segundo Izpizua
Modesto Martinez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Telefono N° 26
APARTADO 109

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO

TELEFONO N° 18

Ofrece á un clientela y al público en general elegantes lan'ós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.
En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1º y 2º, catafalcos, atades desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.
Enero 26. Im. **A. LANDEGRÉN, Sucesor.**

El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acabar de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGES Y C. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Las huelgas en Rusia

Las huelgas aumentan.—Tropa sublevada: el jefe dispara el revólver y mata á dos oficiales.—Abajo el Czar, mueran los asesinos.—El Czar tranquilo y silbando.—Una proclama importante.—Conferencia de los periodistas con el príncipe Mirsky.—El asesinato político.—Un banquete en Moscon.—Lo que dicen en Inglaterra.

Odesa, 25.—Las huelgas se aumentan. Circulan clandestinamente millones de copia de la petición que Gripon dirigió al Czar. Las autoridades amenazan establecer la ley marcial. Hubo dos órdenes en Kharloff, Ekatarineslof, Elisabeshgrado y Poltava. En Radom los huelguistas en las calles gritaron: "Abajo el Czar, abajo los asesinos". El Gobierno ordenó á la tropa descargar sobre los huelguistas. Las tropas se resistieron á obedecer: el jefe descargó su revólver matando al capitán y teniente. Las tropas atacaron á la bayoneta, librándose una desesperada lucha. De parte de los militares hubo un oficial y 50 hombres de tropa muertos y de parte de los obreros cien. Los huelguistas atacaron y destruyeron los edificios públicos.
San Petersburgo, 25.—Susúrrase que Maxim Gorki ha sido arrestado; otros se especularon leyendo al periodista Kharsenieff.

San Petersburgo, 26.—Aunque la mayor parte de los correspondientes ingleses han estado pintando cuadros de la falta de decisión, debilidad y aun timidez personal del Czar durante las recientes dificultades, el correspondiente del Daily Telegraph de Londres ha telegrafado lo siguiente: Si es verdad que el Czar haya cambiado varias veces su residencia últimamente se debe enteramente á una consideración por otros no porque sienta inseguridad personal. Es apenas justo decir que Su Majestad está completamente tranquilo de ánimo, así como estuvo cuando le llegó la noticia de las 92 mil bajas habidas en el río Shake. Naviá perturba á Su Majestad. Una persona que le ha hablado varias veces durante esta semana, me asegura que estaba menos preocupado la mañana del domingo que lo que estaban Grant ó Von Moltke antes de una de sus grandes batallas. Pero antes de firmar el ukase aboliendo los poderes de la administración civil y nombrando á Treppoff gobernador general, Su Majestad estuvo silbando. Las actas leales continúan recibiendo con lentitud. El Czar se muestra tranquilo y satisfecho, pero igualmente valiente y sumamente indiferente y tiene todo su interés concentrado en el niño imperial que los dos adoran locamente. La emperatriz viuda por el contrario aprecia en todo su valor las dificultades de la situación y por consiguiente está muy afijida.
La familia imperial se halla en la actualidad en Tsarkooselo.

San Petersburgo, 26.—Se ha fijado en las esquinas la siguiente proclama firmada por Treppoff y el Ministro de Hacienda Kokosoff: "Los obreros debían ayudar al Gobierno en su tarea tranquilizadora en beneficio de la mejora de su condición. Esto se puede hacer de un modo muy sencillo, manteniéndose lejos de los fomentadores del desorden que son sábenos los intereses de los obreros y del bienestar del país. Que vuelvan á sus faenas acostumbradas: son necesarias al país como á ellos mismos, pues sino trabajan tendrían que padecer ellos, sus esposas y niños. Al regresar á sus labores, puede crear el ruido en el cual se han ocupado."

San Petersburgo, 26.—Cita "El Express" un informe que recibió de que el Czar tuvo solamente unos pocos momentos de los sucesos del domingo, pero la tarde del referido día mientras estaba en Tsarkooselo le llegaron rumores de los acontecimientos. S. M. estuvo del asiento en el salón: "Es nombre de los santos y la patria, cuéntame la verdad." Un gran duque que

tiene el Czar en todo aquello que se relaciona con el bienestar. Hace poco Su Majestad por su propia voluntad ordenó que se estudiara la cuestión de asegurar a los obreros, con el objeto de asegurarlos contra los accidentes y las enfermedades. Como prueba de que esta medida no ha agotado el cuidado de S. M. por el bienestar de la clase obrera, citamos la orden que envió al Ministerio de Hacienda de proyectar una ley acortando las horas de la labor. La elaboración de estas medidas legalizará la discusión por el obrero de sus necesidades." La proclama se expidió por orden del Czar. En el prólogo se da cuenta del origen de los recientes acontecimientos. Dice que personas mal intencionadas arrojaron á los trabajadores orgañdoles con falsas promesas imposibles de cumplir. De esto ha resultado un movimiento criminal que ha hecho necesaria la intervención del ejército. A estos mal intencionados no les ha detenido las dificultades que rodean la patria en tiempo de guerra. Mientras tanto, los obreros, sus ciegos instrumentos, se olvidan que las demandas que están haciendo en su nombre y no tienen nada en común con sus necesidades. Se olvidan además que el Gobierno siempre se ha mostrado considerado con sus necesidades y ahora está dispuesto á atender á sus deseos y satisfacerlos siempre que sea posible.

San Petersburgo, 26.—Los propietarios y editores de los periódicos que están aún sin publicar, enviaron una diputación encabezada por M. Suvorin del Novoe Vremya al Ministro del interior Mirsky. Le manifestó que el resultado de los recientes sangrientos acontecimientos están convencidos de que en la actualidad hay dos gobiernos en Rusia.

El uno compuesto del Czar y el otro de los oficiales. Estos ignoran ó son indiferentes á las necesidades de la nación y son incapaces de conducir con éxito la guerra en que comprometerían al país. Mr. Suvorin agregó: "Estamos profundamente convencidos de la impatiencia necesidad de convocar un congreso de los representantes de todas las clases y todas las secciones del pueblo." El Ukase del 12 de diciembre, dijo, prometió la libertad de la prensa. Sin embargo, la prensa permanece en las garras de los censores de la policía. Estamos convencidos que la nación entera apoya el movimiento liberal. El ejército, cuyas raíces están en el pueblo, hará con él causa común. (Acá se interrumpe Mr. Mirsky, diciendo: "Pero la tropa al recibir la orden disparó sobre los huelguistas".) Sí, contestó Suvorin, pero la cuestión es por cuanto tiempo sacarán los soldados las órdenes de sus jefes, mañana ó la semana entrante los soldados y oficiales se aliarán con el pueblo. Si hubiese hoy día en Rusia cinco millones de hombres sería fácil tarea para ellos constituirse en Gobierno provisional. Nosotros sabemos que usted, honorable y bien intencionado caballero, esperamos que usted repetirá nuestras palabras al Czar y que le implorará la concesión de aquí en adelante la verdadera libertad de la prensa en Rusia. Si se dice que los hombres que se oponen a los acontecimientos de los últimos días Mirsky contestó que el Gobierno ha tomado medidas para restablecer el orden y proteger de peligro la propiedad. A esto no agregó más que una cortés intimación de que la prensa ha de continuar sometiendo todas sus noticias al control del siguiente día de que los periódicos menos vehementes del discurso que pronunció un prominente liberal ante un auditorio ruso, preguntando: El Gobierno ha enseñado á la nación Rusia la peligrosa lección, de que la matanza de personas inocentes para fines políticos, no es asesinato. Esta doctrina, sin embargo, nunca fue así recibida por el pueblo que aborrece crímenes cometidos por puro que se aprenda la lección de que la matanza de asesinos notorios y tiranos, no es asesinato y sacará consecuencias prácticas de aquel principio, sobre el cual la mayor parte de la gente ha obrado en crisis semejantes á la nuestra.

Londres, 26.—Cita "El Express" un informe que recibió de que el Czar tuvo solamente unos pocos momentos de los sucesos del domingo, pero la tarde del referido día mientras estaba en Tsarkooselo le llegaron rumores de los acontecimientos. S. M. estuvo del asiento en el salón: "Es nombre de los santos y la patria, cuéntame la verdad." Un gran duque que

Do you wear the
Artavia's Shoes?

You will see them everywhere,
and they are sent, post free, to
any part of this country.

San José, C. R.

P. O. Box 179.

LIMON AGENCY.



"ARTAVIA'S"

GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. **JOSE BRUNETTI, San José 22. E. Im.**

Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA ARTAVIA de Anderson y en los siguientes establecimientos: "La Utiá" y "El Limón" de Lucas Cedeño; "La España" (en el Mercado) de Baldomero Florent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina", San Pedro del Mojon.—**ALFREDO ANDERSON, Enero 26. Im**

ferrocarril entre Chemulpo y Seúl se prepara para trasportar 20,000 hombres que se esperan procedentes de Dalny. Están destinados para operar en la costa noroeste contra Vladivostok. Ha llegado a Seúl el oficial japonés que se nombro para servir de consejero de la administración de policía de Corea. Tratará de introducir una organización moderna. Se ha abierto al tráfico mercantil el ferrocarril entre Seúl y Pin Yang. Al mismo tiempo los japoneses están perfeccionando un plan para la mejora de la hacienda pública de Corea. Esta incluye el empréstito de la suma de millones de yens que será manejado por los japoneses.

San Petersburgo, 27.—El Czar ha recibido lo siguiente de Kuropatka: Nuestro franco derecho ha inaugurado un movimiento contra el enemigo; hemos ocupado Khatilosa y Kheigontaya. No se han recibido los pormenores de las bajas. El ataque se hizo sin hacer disparos; la única arma usada por nuestras fuerzas fué la bayoneta. El enemigo defendió tenacemente Kheigontaya, pero retrocedió y la plaza fué ocupada por los nuestros.

Chetú, 27.—Los japoneses fueron rechazados y los rusos a su vez hicieron contra ataque, el cual fué tan enérgicamente ejecutado que se posesionaron de una aldea bien adentro de las líneas enemigas, que es de alguna importancia. Susurrarse que avanzan varias piezas de artillería japonesa.

Chetú, 27.—Después de una travesía que duró siete días, arribaron a ésta hoy 4 juncos procedentes de Puerto Arturo con 17 refugiados. Ya hay dos mil refugiados rusos a bordo del vapor que los llevará a Rusia.

Puerto Saíd, 27.—Hoy arribó a éste el transporte ruso slish.

Londres, 27.—Anuncia el Daily Telegraph que el Japon está haciendo enérgicos preparativos bélicos. Ha comenzado la construcción de un acorazado de 19,000 toneladas y un crucero de 12,000 toneladas; además, está aumentando sus flotillas de torpederos y submarinos. Se está organizando un quint ejército al mando del General Kamimura, quien ha llamado al servicio más reservistas. Se está dando instrucción a todo individuo menor de 40 años.

New York, 27.—En un banquete que se le obsequió en el hotel Astor al Cónsul general del Japon, Mr. Uchida, anunció lo que él dice son los planes del Gobierno del Japon en la guerra con Rusia y los futuros planes si triunfase el Japon. El Japon, dice, está peleando por posesión de la Manchuria y por toda la Siberia que podrá obtenerse. El Japon desea también posesionarse de la China y Corea; el Japon rivalizará en industria, comercio y las artes con las más grandes naciones del mundo.

Tokio, 26.—Los japoneses apresaron a la altura de la isla de Hokkaido, el vapor austriaco Burma, cargado de cuatro mil toneladas de carbón, destinado a Vladivostok.

Brest, 26.—Durante una manifestación de obreros de los diques, se apedreó el vice consulado ruso, causando algunas averías.

Honson via Chetú, 26.—Rumoréase que pronto se verificará un movimiento hacia el Norte. Los japoneses continúan fortificando todos los puntos entre ésta y Hantung. India este su intención de sostenerse en todo el territorio de Corea, situado al Sur de Hantung. Los rusos también aumentan sus preparativos. Se han colocado en Song shung y al Sur 40 piezas de artillería. Un transporte ruso corre con toda regularidad entre Vladivostok y Sooghin, llevando gran cantidad de municiones

de cañón y boca y vestidos para el invierno.

INTERESES GENERALES

Carta de don Alberto Villaseñor

Señor Director de EL NOTICIERO. P. Estimado amigo:

Como toda la prensa del país ha tratado de mi separación del puesto de Administrador General del Ferrocarril al Pacífico, sin expresar—porque se ignoraban—los motivos de ella, suplico a usted se sirva dar cabida en su prestigioso periódico a las siguientes explicaciones.

Ante todo, quiero manifestar, que, únicamente por el deseo de colaborar en la seria y recta Administración del Lic. Esquivel, había permanecido a la cabeza del servicio ferrocarrilero mencionado. Pues sin exageración de ninguna clase puedo afirmar, que el buen cumplimiento de mis obligaciones me ocasionaba un gasto como de \$ 300 mensuales más del sueldo asignado por el presupuesto del Estado.

Sin embargo, por el motivo anterior y por la satisfacción personal de trabajar en el ramo del servicio público que yo mejor entiendo, porque en él he pasado los mejores años de mi vida, había seguido en el puesto mencionado.

Cámbeme la satisfacción de poder afirmar en los estrados de la prensa del país que no se encontrará en Costa Rica un ramo de la Administración Pública tan perfectamente organizado, y en que el manejo de los fondos se haya llevado con mayor limpieza que en el del Ferrocarril al Pacífico durante mi permanencia en su dirección. Y repito aquí al público el reto que en privado dirigió hace poco a alguien que hubiera podido contradecirme, para que se me pruebe lo contrario.

Y entonces—se me preguntará—por qué no siguió U. en su puesto?

Y yo contesto que fué porque mi dignidad me exigió retirarme.

Como principio quieren las cosas, haré algunas referencias a antecedentes, sin pretender gravar con ellos la responsabilidad de los que fueron mis superiores, y con el único fin de explicarme.

A mediados del mes de octubre último, estando yo en Pantareñas en inspección, recibí de mi secretario don Isaac Zúñiga Montañar un telegrama, por el cual me informaba que, por faltas en el servicio, había suspendido a un conductor, y me pedía mi aprobación, la cual yo se la di. Al mismo tiempo, mi secretario dirigió al aludido conductor un telegrama a Santo Domingo de San Mateo notificándole su suspensión.

¿Cosa curiosa! El siguiente día por la mañana—según se me informó—el empleado suspendido se paseaba con arrogancia en los corredores de la estación, y decía: "Lo que soy yo, partiré con mi tren."

Y en efecto, de orden superior, y sin pedirme informes sobre los motivos de la suspensión, el conductor aludido fué repuesto en sus funciones, notificando así la autoridad más como Administrador, y rompiendo así la disciplina en el servicio.

Con este motivo, desde el mes de Octubre redacté mi formal dimisión pero algunos amigos, allegados al Gobierno, me hicieron desistir de esa idea.

Segundo antecedente:

En mi informe publicado en la Memoria de Fomento del año próximo anterior, recomendaba al Supremo Gobierno como necesaria la construcción de una línea telegráfica entre Santo Domingo de San Mateo y Pantareñas, y la supresión del servicio telefónico entre Esparta y aquel puerto; pues los

ferrocarriles deben manejarse por telegrafo, para los efectos de los comprobantes.

El Administrador General de Telégrafos, con órdenes de yo no se quién, mandó construir la línea telegráfica dicha; y una vez terminada, se me pasó aviso de que podía ponerla en servicio. Con tal fin, propuse al Ministro de Fomento una lista de agentes telegrafistas con sus designaciones respectivas. Y cuál no fué mi sorpresa al saber que dicha lista de nombramientos no era aprobada, por cuanto que el Gobierno ignoraba la construcción de dicha línea y aún la desaprobó!

Tercer antecedente:

A principios del mes en curso recibí del Ministro de Fomento, mi jefe, una nota por la cual me comunicaba que el Oficial Mayor del Ministerio se presentaría a las oficinas de mi dependencia a efectuar una inspección. Al recibir esa nota, pasé una circular a todos los empleados del Ferrocarril, para que dieran al funcionario ministerial todas las facilidades necesarias para el buen cumplimiento de mi comisión.

Yo creía al principio que el Oficial Mayor del Ministerio haría una verdadera inspección de todas las dependencias de mi servicio, pero no se instaló en la estación de San José y comenzó a pedir y revisar archivos y papeles viejos de las oficinas. Eso dió lugar a suposiciones y murmuraciones indecorosas para mí de parte de algunos empleados, los cuales no habían olvidado todavía que mis superiores me negaban hasta la autoridad necesaria para suspender a un conductor!

En presencia de esa especie de demoralización producida en mis empleados, y faltándome el prestigio indispensable a todo jefe, no vacilé en retirarme.

Después he sabido que al Gobierno habían llegado unos rumores relativos a un supuesto contrabando de tabaco, el cual se decía había pasado por el Ferrocarril; y que el Oficial Mayor del Ministerio de Fomento estaba encargado de confrontar y revisar los manifiestos de la carga, de algún tiempo a esta parte.

En tal caso, entiendo que el Gobierno encargará a una persona competente en este ramo, como don Manuel Aragón, quien estableció el sistema de contabilidad que hoy existe en el Ferrocarril, para que hiciera un examen atento de todos los departamentos del servicio, y publicara su informe. Esto lo considero tanto más necesario, cuanto que el Oficial Mayor del Ministerio de Fomento recibió orden superior de no seguir adelante en su comisión.

De esa manera, el mismo Gobierno, con el espíritu imparcial y honrado que lo caracteriza, desvanecerá las murmuraciones que puedan hacerse hoy contra un funcionario honrado que tiene conciencia de haber cumplido con su deber y cuya honorabilidad no tolera la menor sombra!

Lo anterior es la sencilla relación de los hechos que motivaron mi separación del Ferrocarril, y si algún espíritu avieso piensa algo distinto, aquí le ofrezco la oportunidad para que me contradiga sino es exacto lo que dejo expuesto.—A. VILLASEÑOR—San José, enero 28 de 1905.

POR TELEGRAFO

Los daños del huracán en la costa del Pacífico

GRAN DESASTRE EN MIRAMAR

Quince mil Colonos de pérdida
Pantareñas, 30.—(Recibido a las 3 p.m.)
Avisan de Miramar lo siguiente: El

viento cesó el 27 a las 7 a. m. En Bellavista botó todas las casas de los trabajadores, parte del comisariato y habitaciones de empleados principales. En Miramar queda en completa ruina la casa de los señores Santiago, Leandro y Macario Molina, Calistenia de Jiménez, Isabel Salazar, Fernando Inestruza, Trinidad Campos, Con Yen & C^o é infinidad de ranchos volaron por los aires. Sufrieron daños de consideración las casas de Juan S. Jiménez, Francisco Uricó, Julio Sáenz, Pedro y Leandro Jiménez. Destruida completamente casa de Zacarías Ramirez.

Han quedado en escorobos los platanales, cañaverales y árboles frutales. De la isla del mismo lugar informan que todas las casas y ranchos fueron destruidas por el huracán, quedando las familias a la intemperie. Se calculan las pérdidas en Miramar en quince mil colonos, pues en solo la iglesia se pierden cuatro mil. Persona fidedigna informa que la teja de zinc voló el viento a mil varas de distancia y las de barro las levantaba como cartón.—Corresponsal.

La tempestad en Las Juntas

Muerte de una familia entera
La Junta, 30.—(Recibido a las 6 a. m.)

Se ha desatado una fuerte tempestad con viento. En la sierra Tres Amigos derribó un árbol y mató a Joaquín Herrera, señora y dos niños.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SE ALQUILAN

Los altos de la casa que ocupan los señores T. Asamán y C^o, se alquila en la calle del Siglo Nueve. Para las llaves ententeses con don Miguel Borrás, en la misma casa. Enero 31. 6 v.

CABALLO PERDIDO
Hace 15 días se me perdió del Paso de la Vaena un caballo corchuelo, alto de la parte trasera, chinado en la pansa, color moro, crin grande, encasquillado; que lleva en la paila lado de montar un fierro que se parece a una jota enlazada con una k. Dará una gratificación a quien me lo presente de 200 de noticias de él. Samuel Manda. Enero 31. 2 v.

TERREOTO

Pedro Madriral H., ha establecido en su taller de la 10a. Avenida Este, frente a la calle 9a., un negocio de compra, venta y cambio de todo objeto nuevo ó viejo.

Ofrece, por ahora, bombas, balones, muebles, herramientas, etc., etc., y se hace cargo de trabajos consercieros a su oficina. San José, enero 31. 5 v.

A QUIENES INTERESA

En mi poder se halla un torcido ardo de blanco y negro. El que se crea con derecho, puede enterarse con el que suscribe, reconociendo los gastos. Natalio Mora. Tres Ríos, enero 31. 10 v.

AVISOS ANTERIORES

NUEVA HABITACION

A quienes interesa aviso que me ha trasladado a la casa de Mr. Cheyes, tras la Iglesia de la Dolores; calle 1a. Sur. Manuel Gutiérrez C. Enero 27. 4 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRESTAMOS
A la una de la tarde del lunes día 6 de febrero próximo y en el local de la expresada casa de préstamos se procederá al remate público de las prendas de plaza vendidas en San José, Enero 27. 8 v.—Agustín Solís.

PARA VERANEAR

En Cartago se alquila por mes y medio una casa cómoda, amueblada, con luz eléctrica, a 250 varas de la Estación del Ferrocarril, por un bajo precio. Informes en el establecimiento "La Bietela". Enero 27.

QUIEN VENDE URNAS

Se desea comprar una ó dos, para sobre mostrador, en buen estado. Dirigir las ofertas a la cañilla de correo número 492. Enero 28. 4 v.

AVISO

A los detadores de la Sección de don Luis Wichmann que está a cargo de las sumas que adenden a dicha Sección, de haber escrito al Banco de Costa Rica, quien está encargado del cobro de los créditos. San José, 26 de enero. Rebecca v. de Wichmann, Alhacía, 15 v.

AVISO

Alquilo una casa sita en la Avenida Central Este, contigua a la del licenciado don Mauro Fernández. Enero 25. Isolina Fernán. 8 v.

LA AGENCIA DE J. KAEMPFER

Se ocupa del desmantelamiento y despacho de mercaderías de puerto Limón para el interior y del desalmacenaje de las mercaderías en las Aduanas de San José y Limón, todo a precios módicos. Fomentos y mercaderías en San José, al señor don C. W. Walle ó en Limón a don J. Kaempfer, Enero 25. 10 v.

LINEA Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunas.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril el para darles sus billetes.
San José, Diciembre de 1904 JOHN M. KEITH.

LINEA de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,
MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

- Bristol - - otro - - 15 - -

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester... £ 20:00

- - - - - Bristol..... 15:00

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

- UNITED FRUIT Co. COSTA RICA DIVISION -

R. J. SCHWEPPE, Administrador

Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Reventazón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Trovó y Compañía en liquidación:

EN CARTAGO.

Finca que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 600 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de café y el resto inculto, sita esa finca en el punto denominado Taus y Duan en Turricóque. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río Peñalve en medio.

EN SAN JOSÉ.

Finca que era de don Juan Julia sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montaña con dos casas que miden la primera 8 metros, 336 milímetros de frente por igual de fondo con cuatro piezas y cocina junto con un corredor; la segunda, 4 metros 892 milímetros de frente por 2 metros 96 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena

EN HEREDIA.

Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, antes de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 5 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quezada. Sur, solar de la casa de Manuel Solano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quezada.

EN SAN RAFAEL.

Finca que era de don Ezequiel Acevedo terreno parte de zacate, parte de rastrojos y el resto de montes con una galería mide 316 hectáreas 77 áreas. Linda: Norte, terreno de Santos Vargas, quebrada en medio y terreno de Casiano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, Enrique Chavarria y Compañeros. Oeste, idem de Lucas Caballero, Floquinto Quezada y Procopio Braquero y Este, idem de Casiano Alvarado, calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Vargas y Enrique Chavarria y Compañeros.

PARA PRECIO Y DEMAS CONDICIONES ENTENDERSE CON DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD San José, 17 de enero de 1905. 30v

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en

puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y duras.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobra el doble por los servicios profesionales. D. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alvarado. Calle del Tranvía. Teléfono 23.

Caballeriza del Pacífico

Antigua y famosa de Belleton; ahora propiedad de Ismael Vanoll. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 25 DE DICIEMBRE, 1904.

S. S. Ellis saldrá para Nueva-Orleans, el miércoles

S. S. Monisteo " " Manchester " jueves

S. S. Limón " " Nueva-Orleans " sábado

San José, C. R., diciembre 20, 1904

Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa, todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerlas agradables la actual vida de la capital. No olvidar que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y encargos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

La Nueva Ferretería

—DE—
MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA

—SUCESORES DE—
MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes arietes



de nuevo sistema y de gran potencia. artículo de no realdad, traído al país por primera vez. Estos arietes elevan el agua á gran distancia y cada pie de caída elevan 30 pies, aventajando en mucho á los manuales hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ochó ó diez pies solamente. Don Alberto González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levantan el agua á 500 pies.

AVISOS ECONOMICOS

Se alquilan los altos de la casa que ocupan los señores T. Assman & Cia, frente al Siglo Nuevo. A. A. B. casilla N.º 408. Enero 22. 30v.

Pescado fresco. Todas las tardes se sirve en la pulpería "Los Coronados". Enero 4. 1m.

En Tres Ríos, para vender. Vendo un terreno de 2 manzanas á 200 varas al Oeste de la Estación del Ferrocarril, propio para construir una casa de campo. Entenderse con Rafael Cortés, cerca de la Imprenta de Greñas. 31 de enero. 10 v.

Muy barato vendese esma matrimonial moderna, dos colchones alambres y erin por \$ 100 y maripón con esbaza \$ 15. Informes esta oficina. Enero 28. 10 v.

A deslida Patinaga v. de Castro; Obstétrica. A doscientas veinticinco varas al Sur de la Botica Francesa. Enero 26. 10v.

Oportunidad Vendo ó alquilo mi casa de habitación situada 150 varas al Norte del Mercado, es á propósito para una familia regular, de construcción de ladrillo en gran parte. Ismael Herrera T. Enero 26. 10v.

Se vende un establecimiento en el campo. Consta de vinatería, billar, tienda y p. p. e. Está situada en buen punto. En esta oficina se darán informes.—1m. Enero 31.

SERVICIO DE COCHE

FUNEER EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta

ciudad por el precio de C. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraron á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1mo.—Félix Mata.

LEGITIMA LEMAITRE
Fósforo natural orgánico asimilable.
GRAGEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Sotenución física é intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad senil, Feodaturia, Impotencia.
Tuberculosis Afecciones pulmonares y Inyección hipodérmica.
LEGITIMA LEMAITRE
QUÍMICA Y FARMACIA
PARIS, 12, R. Varin, las Ventas en todas las farmacias.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO